

**Arabische Republik Ägypten**

**5.Shawwal 1443**

**Das Ministerium für religiöse Stiftungen 6.Mai 2022**

### **Der ehrliche Kaufmann**

Alles Lob gehört Allah, dem Herrn der Welten, der in seinem ehrwürdigen Koran sagt: „O die ihr glaubt, fürchtet Allah und seid mit den Wahrhaftigen.“ (9: 119)

Ich bezeuge, dass es keinen Gott außer Allah, dem Einen ohne Teilhaber gibt und dass unser Prophet Mohamad, Sein anbetend Diener und Gesandter ist. Allahs Segen und Friede seien auf ihm und auf all seinen Angehörigen, seinen Gefährten und denen, die ihnen bis zum jüngsten Tag aufrichtig folgen.

**Es geht heute um die Frage: der ehrliche Kaufmann.**

Der Islam ist eine Religion, die zum Verdienen und Arbeiten aufruft und vor Arbeitslosigkeit, Müßiggang und Faulheit warnt, da die Arbeit der Weg ist, die Erde neu zu bevölkern, Nationen voranzubringen und Zivilisationen aufzubauen, wie Allah, Ehre sei Ihm, sagt: „Er hat euch aus der Erde hervorgebracht und euch darauf eine Stätte gegeben.“ (11: 61) Die Formen des rechtmäßigen Erwerbs sind zahlreich und vielfältig, und der Handel ist unter den besten davon, wo Allah, Ehre sei Ihm, seine Gewinne im Koran „die Gnade Allah“ benannte und Er erwähnte diejenigen, die im Lande

fürs Handeln herumreisen in Verbindung mit der Erwähnung von den auf dem Weg Allahs Kämpfer. Allah, Ehre sei Ihm, sagt: „, und andere, die im Lande umherreisen, nach Allahs Gnadenfülle strebend, und wieder andere, die für Allahs Sache kämpfen.“ (73: 20) Unser Prophet (s) wurde gefragt: „Welche Art des Verdienens ist am besten?“ Er antwortete: "Das Werk eines Mannes mit seiner Hand und jede Transaktion, die von Betrug oder Täuschung frei ist.“

Es ist den Händler genug Ehre, dass unser Prophet (s) mit seinem Onkel Abu Talib und mit der Mutter der Gläubigen Khadija, (Allahs Wohlgefallen auf ihr) Handel trieb. Er (S) war das beste Beispiel eines ehrlichen Kaufmanns; sodass Alsaib ibn Alsaib (Allahs Wohlgefallen und Heil auf ihm) dem Propheten Mohamad so beschrieb: „Du warst mein Teilhaber während der Zeit Jahiliyyah und du warst der beste Teilhaber, du täuschte mich oder geriet mit mir in Streit nicht.“ Das heißt: Der Prophet (s) versteckte keinen Mangel an einer Wahre und er streitete mit Falschheit nicht.

Der ehrliche Kaufmann sollte gute und ehrenhafte Eigenschaften besitzen, darunter: Ehrlichkeit beim Kaufen und Verkaufen, da die Ehrlichkeit Segen im Handel erzeugt. Unser Prophet (s) sagt: „Beide Parteien eines Geschäfts haben Recht auf Stornierung, solange sie sich nicht trennten; wenn sie die Wahrheit sagen und einander alles klar machen (d.h.

der Verkäufer und der Käufer sprechen die Wahrheit, der Verkäufer in Bezug auf das Gekaufte und der Käufer in Bezug auf das Geld), werden sie in ihrer Transaktion gesegnet sein , aber wenn sie etwas verschweigen und lügen, wird der Segen für ihrer Transaktion eliminiert.“. Der lügnerische Kaufmann, der sein Jenseits für sein irdisches Leben verkauft, ist aber einer der Verlierer im Diesseits und Jenseits, sein Geld hat keinen Segen, sein Verdienst hat keinen Nutzen, seine Arbeit wird von ihm nicht angenommen. Unser Prophet (s) sagt: „Wer unrechtmäßig Geld verdient und davon Sklaven befreit und seine Verwandtschaftsbande pflegt, wird es für ihn ein schlimmes Unheil.“

Eines der Merkmale eines ehrlichen Kaufmanns ist: die vollständige Ehrlichkeit und Klarheit beim Kaufen und Verkaufen, da der ehrliche Kaufmann betrügt oder täuscht nicht; unser Prophet (s) sagt: „Der Muslim ist der Bruder eines anderen Muslim, und es ist einem Muslim nicht erlaubt, seinem Bruder Waren zu verkaufen, die einen Mangel hat, ohne ihn darauf hinzuweisen.“ Unser Prophet (s) kam zufällig an einem Haufen von Lebensmittel vorbei. Er steckte seine Hand in diesen (Haufen) und seine Finger fühlten Feuchtigkeit. Er sagte zu dem Besitzer dieses Haufens: "Was ist das?" Er antwortete: „O Gesandter Allahs! Diese wurden vom Regen durchnässt.“ Er sagte: „Warum legtest du dies (den durchnässten Teil des Haufens) nicht über die Lebensmittel,

damit die Leute es sehen können? Wer täuscht, ist nicht von uns.“

Dazu gehören: Toleranz beim Kaufen und Verkaufen, gute Manieren und leichte Behandlung, wie unser Prophet (s) sagt: „Möge Allah einem Mann gnädig sein, der nachsichtig ist, wenn er verkauft, wenn er kauft und wenn er sein Geld zurückfordert.“ In einer anderen Überlieferung sagte er: „Soll ich nicht sagen, für wen das Feuer verboten ist? Oder ist er fürs Feuer verboten? Es ist jemandem verboten, der zugänglich, nachsichtig, zärtlich und leicht mit ihm Zurechtzukommen ist.“

**Alles Lob gehört Allah, dem Herrn der Welten, Allahs Segen und Friede seien auf dem letzten Propheten, seiner Familie und seinen Gefährten.**

Zu den Merkmalen des ehrlichen Kaufmanns gehört: Aufrichtiger Patriotismus, und es sind nicht nur Sprüche oder Parolen, sondern Geben und Opfern. Der weise patriotische Kaufmann geht in seinem Handeln von einer religiösen Verpflichtung und einem menschlichen Gefühl aus, so er erlaubt sich nicht, in Krisenzeiten seinen Reichtum auf Kosten der Armen und Bedürftigen zu mehren; Daher hält er sich fern von jeglicher Form von Gier, Betrug, Monopol und Ausbeutung. Wenn diese Krankheiten jederzeit abgelehnt,

verwerflich und böse sind, dann sind sie in einer Zeit der Krise sündhafter und verbrecherischer, Allah, Ehre sei Ihm, sagt: „Wehe den Kurzes Maß Gebenden! Die, wenn sie sich von den Leuten zumessen lassen, volles Maß verlangen; wenn sie ihnen jedoch ausmessen oder auswiegen, dann verkürzen sie es.“ (83: 1- 3) Unser Prophet (s) sagt: „Der Monopolist ist verflucht.“ ferner sagt er auch: „Wer einen der Preise von Muslimen anspricht, um zu erhöhen, dann obliegt es Allah, dem Gepriesenen und Allerhöchsten, ihn am Tag der Auferstehung in einer immensen Stelle im Feuer sitzen zu lassen.“

Wir bekräftigen jedoch, dass, wenn der ehrliche und vertrauenswürdige Kaufmann seine Gewinnspanne in einer Krisenzeit auf das niedrigstmögliche Maß reduziert, das, was er reduziert, Wohltätigkeit für ihn, infolge seiner Absicht ist, wie der Prophet (s) sagt: „Der ehrliche, vertrauenswürdige Kaufmann ist bei den Propheten, den Wahrhaftigen und den Blutzeugen.“, denn wer das Jenseits über das Diesseits stellt und nicht monopolisiert oder täuscht und die Bedingungen der Menschen berücksichtigt, hat das Recht, unter den Propheten, den Wahrhaftigen, den Blutzeugen und den Gerechten zu sein, und das sind die besten Gefährten.

Wir bekräftigen auch, dass der ehrliche Kaufmann seine höchste Stelle nicht so sehr im Gebet oder in der

Wohltätigkeit erzieht, wie seine Ehrlichkeit, sein Vertrauen,  
seine Sorge um die Gesellschaft und seine Berücksichtigung für  
die Umstände der Menschen.

**Möge Allah unser Land Ägypten und alle Weltländer bewahren!**